

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España... ANUNCIOS
En 1.ª plana... 0'15 cts. por línea...

EL TIEMPO

Redacción, Administración e Imprenta
POLO DE MEDINA, 2
Todo suscriptor que continúe la suscripción desde el día 15 en adelante...

DIARIO INDEPENDIENTE

Teléfono número 25

EDICION DE LA TARDE

Franqueo concertado

EL PAPA HA MUERTO

Las Agencias telegráficas han transmitido la triste nueva de la muerte del sabio y virtuoso Pontífice Pío X.
Hace tiempo venía muy resentida la salud del Santo Padre, y ni los cuidados ni los desvelos de la ciencia han sido suficientes a defender su preciosa vida.

Más tarde, Portugal, siguiendo estos caminos de persecución, inflige nueva y honda herida en su noble pecho, viendo así desgarrarse otra nueva rama del árbol del catolicismo, que él en sus íntimas ansias hubiera deseado que extendiese su bienhechora sombra sobre el mundo todo.

Datos biográficos
La premura con que se hacen estas informaciones no consienten una extensa biografía, sin embargo daremos aquellos datos más salientes que reconstituyen la vida del finado.
José Sarto (Pío X) nació el 2 de Junio de 1835 en Riesa, diócesis de Treviso, perteneciente al reino Lombardo-Veneto (Italia). Contaba, pues, 79 años.

algunas por ridículas no merecen ni el honor de reproducirlas.
Se ha llegado hasta la exageración de decir que unos cuantos perros habían detenido la marcha de un escuadrón alemán.
Otra noticia por el estilo es la de que 16 individuos del ejército republicano atacaron a 500 alemanes matando 150, haciendo prisioneros a 200 y obligando a huir a los restantes.

sequía y la correspondiente corrupción de las aguas encharcadas.
Poco o nada remediará en lo que a los esquilmos se refiere, pero en lo que atañe a la salud pública se puede decir que se ha salvado la situación.
Con la venida del agua de gracia concedida nuevamente a instancia de nuestras dignas autoridades se concluirán de limpiar los cauces y desaparecerán ya por este año los alarmantes motivos que nos han intranquilizado durante el verano.

ción los héroes de la semana gloriosa que era preciso destruir a los reaccionarios por que no hacen nada útil a la sociedad.
Como que eso de repartir pan a los pobres es una cosa que están haciendo a diario los discípulos de Ferrer.
El multimillonario americano Vanderbilt, que estaba en Austria a estallar la guerra, marchó a Ginebra con el propósito de embarcarse para los Estados Unidos.

Flujo y reflujo

Las noticias de la guerra suben y bajan a gusto de las agencias informadoras.
En tanto que unas nos presentan los alemanes atemorizados y casi huyendo, de otras nos los dan dentro de Bruselas y a punto de apoderarse de Amberes.
Con este flujo y reflujo de información el público se desorienta y termina por dudar de todo y hasta cobrarle aprensión a la información.

tropas alemanas han avanzado hacia la frontera franco-belga llegando a ocupar hasta Sain-Jean y Rochefort.
Esta última a unos diez kilómetros de la frontera francesa.
Las informaciones alemanas nos dan como conquistada gran parte del litoral del Báltico, asegurando que la escuadra alemana tiene em-

botellada en Cronstadt a la escuadra moscovita y a San Petersburgo amenazado de un bombardeo inmediato.
Fortifican esta información con el hecho de haberse trasladado la Corte rusa desde San Petersburgo a Moscú.
Como se ve, ni los unos ni los otros dan paz a las invenciones, que

Las aguas de gracia

La providencia en este caso se ha adelantado a las disposiciones gubernativas.
La tormenta que ha descargado en la cuenca del Segura, ha hecho que experimente el río una regular crecida, que en la huerta de Murcia ha venido a salvar la salud, gravemente amenazada por la pertinaz

Las hermanas de San Vicente de Paul de París, han abierto unos hornos populares para dar pan gratuito a los necesitados en el tiempo que dure la guerra.
Vean ustedes con qué razón de-

COSAS

En París continúan las subsistencias haciendo la competencia a los aviadores.
Hé aquí los precios de algunos artículos de consumo, que publica la prensa:
Los nabos de 12 a 25 francos los cien paquetes; las zanahorias de 10 a 30 francos; las cojifloras de 35 a 75 céntimos, según el tamaño; los puerros de 10 a 30 francos los cien paquetes.
Menos mal que se trata de subsistencias eminentemente nutritivas y están justificados los precios.
¡Pocuita grasa que se cria con una ensalada de coliflor!

Mercado de trigos

En Barcelona.—Cotizaciones en diversas provincias.
Una respetable autoridad madrileña afirma que el alza de los trigos es debida al acaparamiento de comisionados catalanes; afirmación gratuita, que seguramente obedece a informes equivocados.
El mercado de Barcelona, eje de todo el de Cataluña, lejos de acaparar, ni siquiera ha iniciado el alza perturbadora en las actuales circunstancias, y si ha pagado precios elevados, ha sido por el retraimiento en que se han puesto los comerciantes y agricultores de las zonas productoras, viéndose estos fabricantes arrastrados por la necesidad de alimentar sus fábricas exclusivamente con trigos nacionales, y en su consecuencia, subir las harinas al promedio de los precios del trigo, que puede dar lugar a un alza en el pan, cuando el Estado y las entidades económicas de la industria y el comercio de ciudades y villas españolas, al unísono, buscan remedio para evitar un justificado encarecimiento de las subsistencias.
He aquí las cotizaciones:
En los primeros días de mes, en Valladolid, Salamanca, Albacete, Ciudad-Real y Extremadura se pagaba el trigo de 50 a 52 reales fanega de 94 libras castellanas, y el día 12 se había elevado ya a 57 reales en las tres primeras capitales mencionadas; a 55 en Ciudad Real y a 56'50 en Extremadura.
En Andalucía los trigos remoleros, de 33 pesetas los cien kilos subieron a 36 pesetas.
Como si esto fuera poco, las cartas y telegramas de las comarcas productoras que se reciben en esta capital, anuncian no sólo mayor elevación de precios, sino resistencia a efectuar ventas.
Los fabricantes de harinas acep-

— 234 —
a nuestros rayos. Vuestro padre era D. Juan.
— ¡Mi padre! — dijo doña Cruz maravillada. — ¡Mi padre era D. Juan! ¿Luego ha muerto?
Gonzaga inclinó la cabeza.
— ¿Y mi madre?
La voz de la pobre joven temblaba al hacer esta pregunta.
— Vuestro padre es Princesa.
— ¿Y vive? — preguntó la joven cuyo corazón latía violentamente. — ¡Es Princesa y vive! ¡Os lo ruego, habládmelo de mi madre, Príncipe!
Gonzaga se puso un dedo sobre los labios.
— Ahora no puede ser.
Pero doña Cruz no tenía un carácter a propósito para conformarse con tales dilaciones y misterios, y agarrando las dos manos de Gonzaga, dijo con aire resuelto:
— Si, vos me hablaréis de mi madre y en seguida. ¡Dios mío, cómo voy a quererla! Es muy buena y muy hermosa, ¿verdad? ¡Es singular! — añadió gravemente. — ¡Siempre tuve sueños en los que entraba cosas parecidas a cuanto acababa de decirme! Una voz misteriosa me dijo muchas veces al oído que mi madre era Princesa.
Gonzaga a duras penas pudo conservar la gravedad.

— 281 —
Después, dejando desbordar su fantasía:
— ¡Quiero ver París, quiero gozar el París de vuestras promesas! Ese París bullicioso y brillante que advino a través de los muros de mi prisión. Quiero salir y verlo todo. ¿De qué me sirve mi juventud, encerrada entre cuatro paredes? ¡Miradme! ¿Creéis que voy a consentir en morirme llorando?
De pronto se sintió acometida por repentino deseo de reír.
— ¡Miradme, ya consolada, Príncipe! Ya no lloraré más, reiré siempre si me lleváis a ver vuestras fiestas, vuestros teatros y vuestra diversión...
— Esta noche, doña Cruz — la interrumpió Gonzaga con frialdad — os pondréis vuestro traje más rico.
La joven le miró con curiosidad y desconfianza.
— Y os llevaré — prosiguió Gonzaga — al baile de S. A. el Regente.
Doña Cruz se quedó asombrada. Su rostro móvil y encantador, varió de expresión dos ó tres veces.
— ¿La verdad eso? — le preguntó con acento de duda.
— En verdad, absolutamente verdad.





